
Все работы вести в комплексе
Пролетарии всех (тран, соединяйтесь!

В соответствии с решением бюро райкома КПСС и 
исполкома райсовета заносятся на районную Доску по
чета колхозы, досрочно выполнившие план продажи зер
на государству:

1. Больше-Окуловский колхоз (председатель т. Бан 
дин М. А., секретарь парторганизации т-Ивентьев В. Ф.), 
выполнивший на 30 июля 1966 года план продажи зер 
на государству на 108,2 процента.

2. Коробковский колхоз (председатель т. Гришин 
В. П., секретарь парторганизации т. Трофимов В. Ф.), 
выполнивший на 30 июля 1966 года план продажи зерна 
государству на 110 процентов.

3. Румасовский колхоз (председатель т. Большаков 
Ф. В., секретарь парторганизации т- ^Большаков И. Ф.), 
выполнивший на 31 июля 1966 года план продажи зер
на государству на 100 процентов.

4. Ефремовский колхоз (председатель т. Костылев 
Г. В., секретарь парторганизации т. Акимов А. Е.) ,  вы 
полнивший на 1 августа 1966 года план продажи зерна 
государству на 100 процентов.

ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕП УТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 
Х1Х-ЙСреда, 3 августа 19G6 года№ 92(1915)

Пары 
не готовят

Пароёое поле, что раски
нулось за  околицей села 
Гремячево, заросло сорня
ками. Как вспахали в июне и 
больше к нему не притраги
вались. На поле не видно 
следов культиватора и лу 
щильника.

— Не вели уход за п ар а 
ми,—признается агроном
колхоза С. Н. Злобина,— но 
мы обязательно их перепа
шем.
Перепаш ка в этом случае— 

единственный выход. Но 
ведь с этим агротехничес
ким приемом гремячевцы 
опаздывают. Поле должно 
быть вспахано за две неде
ли до сева. Так гласят аг 
ротехнические правила.

На поле по сей день ле
жат кучи торфа. Его давно 
бы следовало запахать. Тем 
более, что трактористы дол
гое время сидели без дела.

Медленно идет перепаш
ка паров в Тепловском кол
хозе. Эта работа проведена 
всего лишь на площади 40 
гектаров, тогда как  под чи
стые пары отведено 170 гек
таров.

Не соблюдают агротехни
ческие правила и в Спас- 
Седченском колхозе. Здесь 
к подготовке почвы под 
осенний сев такж е не при
ступали. Спас-седченцы до
пускают и вторую грубую 
ошибку— вывозят н'а паро
вые поля торф в чистом ви
де. А его следовало бы з а 
компостировать. Ведь из
вестно, что чистый торф, 
внесенной в почву, не оку
пает средства, затраченные 
на его заготовку и вывозку.

И. ВАСИЛЬЕВ.

Дальнейший рост продуктивности скота, создание 
изобилия сельскохозяйственной продукции в районе не
мыслимы без отлично организованной ветеринарной ра- 
бсггы. Цех ветеринарии является, образно говоря, тем 
участком, который регулирует и увеличение надоев, и 
рост привесов, то есть все те показатели, которые опре
деляют отрасль в целом.

В самом деле, можно ли вести речь о большом мо
локе и хорошей шерсти, обилии яиц и высоких привесах, 
если скот и птица поражены заболеваниями, если на
блюдается падеж? Конечно, нет.

Поставить надежный заслон любому виду болезнещ 
создать все условия для нормального развития пого 
ловья у нас призван многочисленный отряд ветеринар
ных работников. З а  последнее время они осуществили 
целый ряд мероприятий по оздоровлению стада, профи
лактике заболеваний, повышению продуктивности.

Так, в районе оказана лечебная помощь животным, 
пораженным незаразными заболеваниями более чем в 
в десяти тысячах случаев. У несколько меньшего по чис
ленности поголовья ликвидированы заразные болезни, 
причем сюда входит и обработка скота против крово
сосных насекомых.

Но особое место в ветобслуживании животных з а 
нимает их исследование на различные заболевания и 
профилактическая обработка.

Таковы главные функции ветеринарной службы. К 
ним нужно добавить" еще периодические анализы моло
ка и молочных продуктов, мяса, освидетельствование 
скота перед его забоем.

Из всего сказанного ясно, что ветработникв играют 
на селе большую роль, и чтобы быть на высоте выпол
няемых задач, они должны быть достаточно квалифи
цированны и располагать хорошей материальной базой.

Однако желаемое в ряде мест далеко от действитель
ного' Например, Мамлейский и Шилокшанский ветпунк
ты пришли в крайнюю ветхость, здесь наблюдается 
большой дефицит медикаментов и инструментария. 
Пробелы эти трудно восполнить, так как  ветпунктам 
совершенно недостаточно отпускается денег. Кстати, о т 
меченные недостатки характерны в основном для боль- 
шиства ветпунктов района.

И это, разумеется, во многом сдерживает их целена
правленный труд. М ежду тем, в ветеринарной сети р а й 
она трудится немало хороших специалистов, настоящих ] 
энтузиастов своего дела. Это и ветфельдшер Кулебак- | 
ской лечебницы А. Больш акова и зав. Ефановским i 
ветучастком Е. Мазурина, и ее коллега из Сонина П. 1 
Кочеткова.

Несмотря на встречающиеся еще трудности в орган»- | 
зации ветработы, они решили сделать первый год пяти- I 
летки периодом высокого санитарного состояния ферм, 
поднять на новую ступень ветнадзор за скотом, ликви- | 
дировать все заболевания. I

В соответствии с решением бюро райкома КПСС 
и исполкома райсовета за достигнутые высокие пока
затели на уборке хлебов по состоянию на 3 0 ' июля 1966 
года заносятся на районную Доску почета следующие 
комбайнеры:

1.ЕСИН ВИКТОР ПЕТРОВИЧ — из Больше Окулов 
ского колхоза, убравший 97 гектаров зерновых и намо-

. лэтивший 1375 центнеров зерна.
2. МАРЕЕВ ВАСИЛИЙ МИХАЙЛОВИЧ — из Ефа 

новского колхоза, убравший 128 гектаров зерновых и 
намолотивший 1199 центнеров зерна.

3. КАМНЕВ ВАСИЛИЙ ДМ ИТРИЕВИЧ —из Сонин
ского колхоза, убравший 213 гектаров зерновых и на
молотивший 1150 центнеров зерна.
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работы механизаторов на уборке урожая
(Данные производственного управления на 1 августа)

Ф. И . О. Колхозы Убрано В т .  ч. |Намолоч. 
механизаторов (га) раздельно зерна (цн)

Есин В. П. Б-Окуловский 97 20 1375
Бандин К- И. — 62 14 714
Павлов Е. Д. Новошинский 104 8 832
Губкин Ю. Ф. — 118 91 944
Крыгин В. А. Угольновский 75 10 1050
Щепров А. И. Поздняковский 90 20 1230
Самарин Ю. И. — 75 8 1075
Крылов А. Д . МалышевСкий 81 25 840
Бандин К- В- Коробковский 71 — 550
Карпов В. А. — 36 — 280

Рыбаков И. В. С-Седченский 91 25 770
Рясин И. С. Ефановский X08 — 1126

Мареев В М. — 128 20 1199
Камнев В. Д . Сонинский 213 — 1150
Рукавишников А. И. Румасов ский 35 — 161
Фролов П. И. Салавирский 46 — 98
Захаров А. И. Ломовский 103 — 401
Безруков В. Н. Шилокшанский 35 — 194
Вольнов А. И. Мамлейский 48 — 288
Данилов А. Ф. Тепловский 96 — 402

Будет колхоз с кормами
Засуха отрицательно сказалась  на уро

жайности трав. Травостой на лугах был
плохой, а отдельные участки совсем выгоре
ли. Поэтому грубых кормов мы - запасли го
раздо меньше прошлогоднего. Если прошлым

кормовой базы мы считаем подсолнух и ку- 
курузу. Их посеяно на сишос более 60 гек
таров. Посевы радуют глаз. Кукуруза до
стигла полутораметрового роста. По 200 
центнеров зеленой массы с каждого гекта-

С Е Ю Т  О З И М Ы Е !
'чера хлеборобы Валтов- 

еього отделения совхоза
<1 улебакский» приступили 
к Севу озимой ржи. В пер
вый Же день тракторист 
I ;ан Васильевич Медве
дев засеял 18 гектаров.

Сев идет по хорошо удоб
ренной и обработанной поч
ве. Норма высева строго 
Соблюдается-

C. ШАШАЕВ, 

секретарь парткома совхоза.

летом шилокшанцы поставили 250 стогов, то 
нынешним— всего 150 стогов.

Как пополнить запас кормов? Этот вопрос 
не сходит с повестки дня- Правление артели 
и партийная организация постоянно ищут 
резервы для укрепления кормовой базы.

Одним из источников пополнения запаса 
кормов является солома. Сейчас на ее убор
ку и мобилизованы все колхозники. Солома 
заскирдована с площади 50 гектаров.

Однако основным резервом укрепления

ра наверняка соберем.
У нас есть возможность заложить 700-800 

тонн прекрасного силоса из кукурузы и под
солнечника. Это по 5 тонн на каж дую коро
ву. К ак  и в прошлом году, силос займет с а 
мый большой об’ем среди других компонен
тов кормового рациона.

В. Б ЕЗРУ КО В,
звеньевой механизированного звена по 

выращиванию пропашных культур.
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Хорошего отдыха, Иван

Мастером кулинарного искусства называют в столовой 
совхоза «Белая дача» Московской области заведующего 
производством Василия Григорьевича Аношкина (на снимке). 
30 лет работает он в системе общественного питания. Васи
лий Григорьевич передает свой богатый опыт молодым. Он 
подготовил не один десяток поваров, работающих в разных 
столовых.

Фото И. Савиновой. Фотохроника ТАСС.

СЕКРЕТАРИ УЧАТСЯ

Как-то находясь на ста
пелях ордена Ленина судо
строительного завода имени 
И. И. Носенко и наблюдая 
спуск одного из судов, укра
инский писатель Олесь Гон
чар сказал.'

«Да, это настоящая поэ
ма тружеников. А завод
ским литераторам от души 
желаю достойно воспеть 
мастерство этого наивыс- 
шего человеческого творче
ства!»

Слова известного писате
ля как нельзя лучше харак
теризуют кораблестроите
лей и, пожалуй, трудно най
ти более* точное определе
ние труда тех, кто строит 
морские и речные суд;!.

Бывая на стапелях судо
строительного завода, встре
чаясь с людьми различных 
профессий, невольно сопо
ставляешь:

— Ну а все ж е—какая 
здесь главная, ведущая 
специальность: сборщик?
Но он никак не обойдется 
без газоэдектросварщика. А 
оба в свою очередь ничего 
не сделают без автогенщи
ка. И выходит, что на ста
пелях, где строятся кораб
ли, заняты труженики раз
личных специальностей, и 
каждая специальность по- 
своему важна и находится 
в тесной взаимосвязи с дру
гой.

Давно хотелось написать 
об одном умельце. резки ме
талла автогенщике инстру
ментального цеха Иване 
Васильевиче Листратове, но 
как-то не находилось време
ни. А этот человек заслу
жил полное право, чтобы о 
его делах 'знал читатель.

Иван Васильевич—пред
ставитель многочисленной 
армии мастеров своего де
ла, каких немало на судост
роительном заводе. И /пож а
луй, самой примечательной 
чертой характера автоген-

Все новые и новые маши
ны приходят на вооружение 
сельских тружеников. В 
этом году на ВДН Х СССР 
впервые можно увидеть ги
гантские установки для по
слеуборочной обработки зер
на. Своими внушительными 
размерами они привлекают 
внимание- Вот стационар
ная шахтная зерносушилка 
СЗС-8. Она поднялась вверх 
почти на высоту трехэтаж
ного дома. Этот агрегат за 
час высушивает 8 тонн зер
на. В качестве топлива мо
жно использовать дрова, 
торф, уголь.

Настоящим заводом вы
глядит стационарная зерно-- 
очистительная установка 
ЗАВ-20, разработанная кон
структорским бюро завода 
«Воронежсельмаш». Произ
водительность агрегата 20 
тонн товарного или 10 тонн 
семенного зерна.

Горьковский филиал Все
союзного научно'-исследо- 
вательского института про
довольственного машино
строения представил свою 
конструкцию зарноочисти-

щика И. В. ЛиСтратова яв
ляется то, что умелец охот
но и бескорыстно передает 
свой богатый опыт « мас
терство тем, кто решил 
приобрести смежные про
фессии.

За 13 лет работы авто
генщиком И. В. Листратов 
подготовил большую армию 
резчиков металла, а кон
кретно—свыше двухсот че
ловек прошли у него произ
водственную школу воспи
тания, приобрели первые 
навыки по резке металла.

Последнюю группу в ко
личестве 19 человек он вы
пустил 10 июля. Вот что 
говорит о мастерстве авто
генщика начальник отдела 
технического обучения заво
да Геннадий Федорович 
Гондуров:

— Прекрасный специалист 
Своего дела, с душой пере
дает свои знания и опыт 
судосборщикам, сварщикам, 
всем, кто приобретает вто
рые специальности.

— Сейчас на заводе про
водится большая кампания 
по подготовке кадров смеж
ных профессий, — про
должает Г. Ф. Гондуров,— н 
в это важное дело вносит ве
сомый вклад Иван Василь
евич Листратов.

В июльский выпуск прак
тическое обучение у него 
прошли и получили удосто
верения автогенщика В. А. 
Зайцев, М. Н. Маркелов, 
П. А. Сенин, М. П. Зимин,
А. К- Бирюков, Н. М. Ва- 
гайцев, К). И. Итальянкин и 
многие другие.

Хорошо отзывается о ма
стерстве И. В. Листратова и 
начальник инструменталь
ного цеха Иван Иванович 
Лапшин;

— Иван Васильевич Ли
стратов готовил заготовки

тельной установки АЗС-ЗО с 
полной механизацией и ав
томатизацией технологичес
ких процессов. Большая бор
товая машина, загруженная 
зерном, в’езжает на пло
щадку гидравлического ав- 
томобилепод’емника. Он 
медленно наклоняется, и 
зерно ссыпается в приемный 
бункер. Отсюда начинается 
его «путешествие» в вихре
вых воздушных потоках, 
возникающих внутри могу
чего агрегата- Золотистая 
пшеница или рожь, овес или 
ячмень, а также семена бо
бовых культур подвергают
ся здесь тщательной очист
ке от сорных примесей. 
Пройдя через сепараторы и 
блок триеров, чистое зерно 
ссыпается в бункер и само
теком погружается в тран
спортные средства.

Производительность этой 
мощной установки 30-40 
тонн товарного или 10 тонн 
семенного зерна в час. Об
служивают агрегат всего
два человека. Установка за 
меняет труд 40-50 рабочих.

(ТАСС).

Васильевич!
для штамповки, всевозмож
ных приспособлений. И 
всегда все заказы выполнял 
в срок, с высоким качест
вом изделий-

В цехе о Листратове от
зываются как о чутком, д у 
шевном товарище, готовым 
в трудную минуту оказать 
помощь словом и делом.

...Наблюдая работу ма
стера своего дела газорез
чика Ивана Васильевича 
Листратова, невольно вос
хищаешься его приемами .в 
работе. Заготовки для штам
пов ,например, вырезаются 
из металла толщиной в 
180-200 миллиметров. В 
таких случаях используют 
специальное копье для рез
ки металла. А И. В. Лист 
ратов обходится без него.
На помощь ему приходят 
мастерство и умение.

Иван Васильевич сейчас 
на пенсии и отрабатывает 
положенные по закону два \ 
месяца. .

—Жаль расставаться с 
коллективом, в котором вы
рос,—говорит автогенщик.—
И все свои успехи я отношу 
за счет тех, с кем не один 
год делил успехи и неуда
чи.

Иван Васильевич Листра
тов уходит на заслуженный 
отдых, и хочется от души 
пожелать ему отличного 
здоровья и хорошего отды
ха. Память же о ваших де
лах, Иван Васильевич, не 
изгладится долгие годы.

г. хомяков.

Лето для нас, работников 
животноводства, — ответст
венная пора. Это и понят
но. Основную массу продук
ции от крупного рогатого 
скота хозяйства получают в 
пастбищный период.
Доярки Валтовского отделе
ния совхоза «Кулебакский» 
прилагают все силы, чтобы 
обеспечить высокие надои 
молока- У нас есть все воз
можности, чтобы добиться 
хороших результатов в тру
де.

Правда, длительная жара 
задерж ала рост травы на 
пастбищах, местами она 
совершенно выгорела. Но 
труженики совхоза посеяли 
в этом году на зеленую 
подкормку стада 50 гекта
ров вихо-овсяной смеси. 
Это позволило наладит! дол 
ноценное кормление живот
ных. В настоящее время 
каждая корова дополнитель
но к пастбищному корму 
получает по 10 килограм
мов зеленой массы-

Но высокие надои моло
ка зависят не только от 
кормления коров, хотя, ко
нечно, это условие является 
основным. Хороший эффект 
дает использование передо
вого опыта в животноводст
ве, соблюдение правил зоо
технии.

На нашей ферме ведется

Партийный комитет Н а в а 
шинского судостроительно
го завода провел очередной 
семинар секретарей первич
ных парторганизаций. Цель 
семинара— повышение роли 
первичных организаций, со
вершенствование методов 
партийной работы.

На семинаре выступил» 
секретари партийных орга
низаций т- Ефимов В. М. 
(цех СК-1) и судомонтаж
ного цеха т- Зубов А. Ф. 
Они поделились опытом р а
боты своих парторганиза
ций по руководству комсо
молом и профорганизация
ми.

Заведующий организаци
онным отделом Р К  КПСС

большая работа по улучше
нию породности стада за 
Счет пополнения его телоч
ками от наиболее продук
тивных коров. При этом 
придаем большое значение 
получению высокой жирнос
ти молока. Интересно отме
тить, что в любое время

года мы сдаем молоко госу
дарству хорошей жирности.

Отбор лучшего молодняка 
для пополнения стада дает 
замечательные результаты. 
Приведу пример из практи
ки своей работы. В прош
лом году от группы перво- 

j телок я получила по 2128 
килограммов молока. В co-

т. Николаев А. В. выступил 
на семинаре с вопросом 
«О задачах  парторганиза
ций цехов и отделов заво
да в деле руководства ком
сомольскими и профсоюзны
ми организациями». Н ач аль 
ник отдела труда и за р п ла
ты завода т. Л ялин В. М. 
рассказал секретарям парт
организаций о путях повы
шения ' производительности 
труда.

На семинаре выступили 
такж е секретарь партийной 
организации достроечно-ма
лярного цеха т. Судаков 
И. П. и секретарь парткома 
завода т. Смирнов А. И.

циалистическом соревнова
нии среди доярок совхоза 
заняла первое место, а сре
ди доярок района—второе.

В этом году за мной за 
креплено 16 коров. По ито
гам соревнования за полу
годие заняла в совхозе вто
рое место, надоив от каж 
дой коровы по 1260 кило 
граммов молока. Особенно 
хорошие результаты у меня, 
в июне. От каждой коровы 
я получила молока по 271 
килограмму. Это самый 
высокий показатель в сов
хозе. За июль итоги еще не 
подведены, но надеюсь, ре 

1 зультаты будут не хуже.
Сейчас у тружеников на

шего отделения совхоза го
рячая пора- Одновременное 
уборкой урожая зерновых 
культур они уделяют серь
езное внимание укреплению 
кормовой базы, обществен
ному животноводству, чтобы 
получать высокие надои мо
лока не только летом, но и 
зимой. Дать государству 
как можно больше молока и 
мяса — таково стремление 
наших животноводов.

П. М ЕДВЕДЕВА,

доярка совхоза «Кулебак
ский».

На снимке: доярка П. И. 
Медведева.

Фото И. Андреева.

Великаны служат хлеборобам

М. ГУНДОРОВ.

О чем говорят итоги п ер в ого  п ол угоди я
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Н О Т  во втором полугодии
Наряду с огромными до

стижениями в развитии 
промышленности, сельского 
хозяйства в  транспорта .в 
нашей’ стране, XXIII с’езд 
КПСС отметил и недостат
ки в развитии народного хо
зяйства. В частности, было 
отмечено, что за последние 
годы в нашей промышлен
ности наблюдается тенден
ция замедления и снижения 
отдачи выпуска продукции 
на единицу основных фон
дов, т. е- прирост выпуска 
валовой продукции шел в 
основном за счет прироста 
основных фЪндов в  меньше 
— за счет повышения произ
водительности труда.

«Основное значение в сов
ременных условиях приоб
ретает научная организация 
производства и труда,— от
мечал в своем докладе на 
XXIII с’езде КПСС тов. 
Л. И. Бреж нев.— Но многие 
наши предприятия, , к со ж а
лению, все еще серьезно от
стают в отношении органи
зации производства, приз
ванной соединить технику и 
людей в едином производ
ственном процессе. Вот по
чему в качестве одной из 
первоочередных народно
хозяйственных задач выдви
гается вопрос о внедрении 
на всех наших предприяти
ях научной организации 
производства и труда, соот
ветствующей требованиям 
современного научно-тех
нического прогресса».

К ак  же должен быть ор
ганизован труд в новых ус
ловиях? Н а этот вопрос и 
долж на дать ответ научная 
организация тРУДа, основны
ми задачами к о т о р о й  
являются: всемерное сокра
щение затрат труда на еди
ницу выпускаемой продук
ции, благодаря более пол
ному использованию новей
ших достижений науки и 
техники, широкому обобще
нию н распространению пе

редового опыта, достижению 
высшей производительности 
труда без перенапряжения 
работающих, установлению 
форм разделения Ц коопе
рирования труда, корен
ному улучшению условий 
труда.

С 20 по 22 июля в городе 
Горьком проходило Всесо; 
юзное совещание начальни
ков лабораторий НОТ М и
нистерства судостроитель
ной промышленности СССР, 
на котором присутствовал 
зам. министра тов. Ларио- 
шин М. Ф. Н а совещании 
заслушано семь докладов и 
более 15 выступлений, в ко
торых освещены вопросы 
организации .структуры л а 
бораторий НОТ, их работа 
и задачи в области научной 
организации труда, произ
водства и управления на 
предприятиях.

Совещание разработало 
рекомендации, обсудило 
проекты типовых положе
ний о лабораториях НОТ, 
о инженере-организаторе 
НОТ в цехах, а такж е 
проект положения об орга
низации на предприятиях 
отделов — научной органи
зации труда, заработной 
платы и у п р а в л е н и я  
(ОН О ТЗУ).

Н а нашем судостроитель
ном заводе лаборатория н а 
учной организации труда 
создана в мае 1966 года. За  
это время лаборатория з а 
нималась организационны
ми вопросами; разработкой 
положений о лаборатории 
НОТ, методических у к а за 
ний- для цеховых групп 
НОТ, организовала цеховые 
группы по НОТ, оказывала 
им помощь в составлении 
планов, а такж е разрабо
тала три п л ан а— мероприя
тия по заводу.

За  счет разработанных 
мероприятий лабораторией 
НОТ в мае-июле условный 
годовой экономический эф 

фект составляет 28037 руб
лей, снижение трудоемко
сти—33284 норма-часа, при 
затратах  на внедрение— 
2908 рублей.

Однако следует отметить, 
что руководство некоторы х' 
цехов недооценивает значе
ние планов — мероприятий 
НОТ, и внедрение их в це
хах проходит не на д о л ж 
ном уровне, а иногда вооб- 

. ще задерживается. Поэтому 
одной из задач работы л а 
боратории во втором полу
годии и является' внедрение 
трех планов НОТ.

На второе полугодие л а 
боратория составила план 
своей работы, по которому 
она долж на выполнить сле
дующие основные мероприя
тия: произвести анализ р а 
боты и организации труда 
вспомогательных рабочих по 
цехам, пересмотреть ш тат
ные расписания на вспомо
гательных рабочих в сторо
ну уменьшения за счет 
улучшения организации тру
да, внедрения новой техни
ки и замены тяжелого руч
ного труда машинным. П ро
извести анализ работы' и 
составить план-ме.роприятия 
НОТ речного участка цеха 
СК-2.

Провести в сентябре-ок
тябре общезаводской смотр 
состояния организации тру
да на рабочих местах. О р
ганизовать и оказать по
мощь цеховым группам в 
составлении и разработке 
планов-мероприятий в цехах. 
Произвести анализ работы 
внутризаводского транспор
та и разработать план-ме- 
роприятия НОТ.

Таковы основные направ
ления и задачи работы л а 
боратории НОТ на второе 
полугодие.

Г. ГУСЕВ,
начальник лаборатории 

НОТ судостроительного 
завода.

Ярославская область. 
Группа ихтиологов Инсти
тута биологии внутренних 
вод Академии наук СССР 
в содружестве со специали
стами Научно-исследова
тельского института озерно
го и речного рыбного хозяй-' 
ства разработала конструк

цию электротрала. Создава
емое в нем электрическое 
поле позволяет управлять 
поведением рыб и при лове 
производить их отбор по 
размерам и видам. Иначе 
говоря, новый трал позволя
ет отлавливать рыбу, кото
рая представляет промыс
ловую ценность.

Опытно - промышленный 
лов рыбы таким электро- 
тралом на Цимлянском и 
Рыбинском водохранили
щах подтверждает, что и 
на внутренних пресных во
доемах, где лов обычными 
сетями и тралами затруд
нен, электродов дает хоро
шие результаты.

На снимке; кандидат тех
нических наук В. А. Шентя- 
ков (слева) и инженер по 
электронике В. В. Гайдук 
проводят опытные работы в 
лаборатории института.

Фото И. Дынина.
Фотохроника ТАСС.

Стал Саша судосборщиком
То утро, когда Саш а Ма- 

ричев пошел впервые на су
достроительный завод, ни
чем особенным не отлича
лось от предыдущих. Но 
Саше казалось, что солнце 
светил ярче, утро свежей, и 
вообще на душе было р а 
достно и немножко боязли
во. Радостно от того, что 
он, вчерашний восьмиклас
сник, становится в строй р а
бочих, боязливо от мысли, 
а вдруг не возьмут. Но Ма- 
ричева взяли, он стал судо
сборщиком.

В бригаде Анатолия Ми
ронова из цеха СК-2, куда 
определили его, Сашу при
няли тепло. Прикрепили к 
кадровому сборщику. Б ога
тый опыт пожилого рабоче
го помог парню через не
сколько месяцев встать на 
самостоятельную трудовую 
дорогу. Как-то вызывают 
его в комитет комсомола. 
Секретарь в с т р е т и л

молодого производственни
ка словами:— Комсомолец? 
Нужно заняться обществен
ной работой.

Секретарь знал, что Ма- 
ричев увлекается спортом. 
Ему поручили организовать 
в цехе несколько спортив
ных команд. С этим поруче
нием он хорошо справляет
ся, мечтает поступить в 
физкультурный институт.

Девятнадцатилетний юно
ша являет во всем хороший 
пример: и в работе, и в  уче
бе, и в отдыхе. Борется с 
плохим, помогает подрост
кам найти правильный путь 
в жизни-

Трудовая жизнь у Саши 
Маричева только началась. 
Впереди будет и хорошее, 
будут (и трудности. Но мо
лодой производственник не 
страшится их. Он с честью 
пронесет через жизнь гор
дое имя комсомольца.

Г. ШИШКИНА.
W  __   _ ________________________  J.____________ - ■ ■ ■_____ - ___ т-
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После июльских событий и кор
ниловского мятежа в России в 
Приокском промышленном районе 
начался наплыв рабочих в ячей
ки большевистской партии, н ач а
лась большевизация Советов и 
профсоюзов. .На судостроительной 
верфи в Навашино-Мордовщиках 
значительная часть рабочих так 
ж е встала на сторону, большеви
ков. Появилась необходимость в 
создании самостоятельной орга
низации Ленинской партии.

В начале октября 1917 года 
тт. Шершаков, Киселев и другие 
создали инициативную группу и 
вывесили следующее об’явление: 
«Всех рабочих, желаю щ их запи

КЛАССОВАЯ БОРЬБА РАБОЧИХ
саться в Р С Д Р П  (б), просят об
ращаться в механический цех к 
токарю Шершакову...  машинисту 
Киселеву». Через 10 дней в п ар
тию большевиков записалось уже 
до 6.0' человек ,в основном моло
дежи.

На первом ж е ‘собрании был 
избран партком я ч е й к у -в  кото
рый вошли тт. Чернышов, Кисе
лев, Ш улаев и другие. В конце 
октября ячейка была зарегистри
рована в Муромском у коме 
Р С Д Р П  (б). Она поставила перед 
своими членами три задачи: 1.
Твердо проводить решения п ар
тии большевиков по всем вопро
сам. 2. В Совет и профсоюз влить 
своих товарищей. 3. Вести кро
потливую работу по воспитанию 
новых членов партии.

Из рабочих верфи совершенно 
самостоятельно такж е была соз
дана большевистская организа
ция в с. Новошино. 25 октября 
(7 ноября) 1917 года в П етрогра
де большевики во главе с Л ен и 
ным подняли народ на воору
женное восстание и свергли 
Временное правительство, пере
дав власть в руки П-го Всерос
сийского с’езда Советов. Д ел е га

/

том на с’езд от Кулебак, Выксы, 
Мурома и Н аваш ина был избран 
И. И. Кирюхин. После окончания 
работы е’езда Кирюхин возвра
щается в Кулебаки и информи
рует трудящихся района о его 
работе.

Во всех городах, рабочих по
селках, в уездах Советы выносят 
постановления о передаче им 
всей полноты власти. В феврале 
1918 года заводы Приокского 
промышленного района перехо
дят в ведение Московского эк о 
номического районного комитета 
по металлопромышленности, и 
для  руководства ими назначает
ся правительственное правление 
в Москве и правительственный 
комиссар в Выксе. Первым таким 
комиссаром был назначен быв
ший начальник Московской Крас- 
ной гвардии, профессиональный 
революционер Алексей Степано
вич Ведерников («Сибиряк»),

С его помощью удалось полу
чить в Москве оружие и патроны. 
Часть оружия была направлена 
на вооружение красногвардейско
го отряда на судостроительной 
верфи- В январе 1918 года силы 
большевиков выросли за счет

приехавших с фронта Курицына 
В., Ш ишлина И. и других. Кури
цын был выдвинут партячейкой 
председателем Совета депутатов, 
Шишлин — председателем проф
союза, Барбашин -«-заместителем 
председателя цеховых старост.

Укрепление рядов партийной 
ячейки было своевременным, так 
как эсеры оживили работу. И с
пользуя недовольство рабочие 
недостаточной зарплатой и отсут
ствием продовольствия, они воз
буждали их . против большеви
ков. Этому способствовала культ- 
комиссия Совета, во главе кото
рой находился эсер Ябриков. Ч е
рез эту комиссию рабочие снаб
жались только эсеровской лите
ратурой. Средств для приобрете
ния своей литературы у больше
виков не было. Только тогда, 
когда членом культкомиссии был 
избран большевик Киселев, на 
завод стало больше поступать 
газет «Правда» и «Известия».

В. Щ АДНОВ,

преподаватель техникума.

Начало см. в №№ 87, 89.

(Продолжение следует).

^
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Благородный поступок

Ходкий «Москвич», ос
тавляя после себя густой 
шлейф рыжей пыли,' в’ехал 
в Поздняково под вечер. 
Скрипнула дверца, и два 
незнакомца, подозрительно 
озираясь, направились к 
группе играющих школьни
ков.

— Ребята, а магазин у 
вас во сколько закрывается? 
А легковых машин в колхо
зе много? Эта серия во
просов показалась пионе
рам неожиданной и стран
ной.

Разумеется, они распола
гали подобной информаци
ей, но почему незнакомцам 
захотелось получить ее 
именно от них?

Володя Медведев, обстоя 
тельно рассказав все, что 
вызывало интерес приез
жих, записал на всякий слу
чай номер их машины...

А на другую ночь в 
селе была совершена круп
ная кража. Налетчики про
никли в промтоварный ма
газин и похитили товаров 
на сумму, выразившуюся 
чеырехзначным числом.

Разумеется, преступники 
не оставили, как говорится, 
своих " визитных карточек, 
поэтому расследование бы
ло затруднено- Наряд мили
ции, прибывший на место 
происшествия, начал с опро
са местных жителей. И труд
но сказать, насколько бы за
тянулась поимка налетчи
ков, если бы не Володя- 
Увидев чекистов, пионер по
дошел к ним и сообщил но
мер машины тех, кто при
езжал на «Москвиче».

Через некоторое время 
преступники были взяты. 
Они успели отвезти награб
ленное до Богородска, но 
номер машины, цепко удер
жанный памятью Володи,- 
явился той ниткой, с кото
рой было начато распутыва
ние всего клубка преступле
ния. Рецидивисты получили 
по заслугам.

А некоторое время назад 
начальник районного отде
ла милиции от имени обла
стного управления охраны 
общественного порядка вру
чил Володе наручные часы. 
Бдительность пионера отме
чена по достоинству, как 
этого и заслуживает всякий 
красивый поступок.

На снимке/ шестиклассник 
Поздняковской школы Воло-,,. 
дя Медведев.

Фото И. Андреева.

Упорядочить 
торговлю хлебом
За  последнее время в по

селке Теша нарушается по
рядок торговли хлебом. 
Хлеб в магазины завозится 
несвоевременно, выпекается 
он только весовой, а не 
штучный. Покупатели прос
таивают по нескольку часов 
в очередях, покидая дома 
малых детей.

Руководители торговли’ 
ссылаются на недостачу 
транспорта и считают впол
не нормальной такую тор
говлю хлебом. Очень часто 
его вообще не хватает. Так, 
например, у заведующей 
магазином Посновой 29 ию
ля  в первой половине дня 
не хватило хлеба 200 кило
граммов. Л ю ди стояли в 
очереди несколько часов и 
пошли домой без хлеба.

Необходимо принять
срочные меры к наведению 
торговли хлебом в поселке 
Теша.

П. ДЕДО В.

К вашим услугам
Целый комплекс удобств 

получили жители села Та- 
расовцы Цовоселецкого рай 
она Черновицкой области. 
В этом селе открылся ком
бинат бытового обслужива
ния. 60 мастеров выполня
ют заказы  населения. Здесь 
можно пошить и отремонти
ровать одежду, обувь, про
извести химическую чистку 
вещей, починить электро
приборы и многие другие 
предметы домашнего обихо
да. Есть и фотоателье.

(Корр. ТАСС).

На моральные темы

Н Е Т  М Е С Т А  Х у Т Й Т а Н А М

В газете «Приокская правда» за 17 июля напечатана 
корреспонденция «Рекс берет след». Сегодня мы публи 
куем снимок этой собаки. Наш фотокорреспондент сфо
тографировал ищейку во время тренировки.

Фото И. Андреева.

Ответ... через 93 дня
В редакцию газеты «Приокская правда» часто при 

ходят письма, в которых.многие граж дане справедливо 
сетуют на всевозможные препоны и бюрократические ро
гатки, встречающиеся на пути разбора их заявлений.

Как  показывают факты, отдельные руководители к 
запросам трудящихся относятся пренебрежительно, мно
гие заявления остаются без ответа длительное время. 
Зачастую ответы, даваемые руководителями, невразу
мительны, путаные, и .он», естественно, вызывают закон 
мое возмущение со стороны трудящихся.

В начале апреля Л . В. Михеев написал письмо в ре 
дакцию, в котором писал: «В 1957 году я и мои това
рищи из кузнечно- прессового цеха построили дом. В 
этом году я обратился в Ж К О  по вопросу ремонта пе 
чи и полов к коменданту Е. Е. Курочкиной». •

— Сами строили' дом, сами и ремонтируйте,— после
довал ответ.
«Я был удивлен и обескуражен грубой формой ответа 
коменданта»,— пишет с горечью мастер.

8 апреля редакция направила письмо помощнику 
директора по быту судостроительного завода тов. С а м а
рину для принятия мер.

93 дня редакция ж д ала  ответа от одного из руково 
дителей крупнейшего предприятия города!

27 июля (наконец-то!) ответ пришел: «Тов. Михе: 
еву Л. В. выданы материалы через Ж К О  для отепления 

квартиры своими силами».
А о грубости тов. Курочкиной? Об этом помощник 

директора умолчал. Спрашивается, на каком основании, 
тов. Самарин? ____________________________________ _

В ходе Строительства коммунистичес
кого общества, когда все помыслы со
ветских людей проникнуты социалисти
ческим сознанием, все более нетерпи
мыми становятся те отдельные лично
сти, которые грубо попирают советские 
законы, нарушают общественный поря
док и правила социалистического об
щежития- Своими, преступными дейст
виями они мешают жить, трудиться и 
отдыхать честным труженикам. Поэто
му борьба с преступностью и порож
дающими ее причинами долж на ве
стись не только работниками админи
стративных органов, но всеми гр аж д а ^  
нами нашего общества.

В городе и деревне, на предприяти
ях и в колхозах необходимо создать 
атмосферу непримиримости ко всяко
му противоправному проявлению. 
Каждый случай хулиганства должен 
пресекаться не только административ
ными органами, но всей общественно
стью.

В уголовном кодексе Р С Ф С Р  имеет
ся ряд Статей, предусматривающих 
ответственность лиц, посягаю 
щих на представителей власти и об
щественности, хранящих общественный 
порядок.

Более того, статья 13 УК РСФ С Р 
гласит, что не’ являются преступлени
ем такие действия, хотя и содержащие 
признаки состава преступления, но со
вершенное при защите интересов госу
дарства и общества, личное™ или 
прав обороняющего или другого лица 
о* общественно-опасного посягательст

ва путем причинения посягавшему 
вреда.

Указ Президиума Верховного Совета 
СССР от 26 июля тей^щего года еще 
раз подчеркивает, что «действия граж 
дан, направленные на пресечение пре
ступных посягательств и задержание 
преступника, являются правомерными и 
не влекут уголовной или иной ответст
венности, даже если этими действиями 
вынужденно был причинен вред пре
ступнику».

Эти законы направлены на обеспече
ние защиты интересов граждан, кото
рые ведут борьбу с правонарушениями, 
с преступностью. Поэтому кажется 
странным поведение отдельных лиц, ко
торые до сих пор живут по формуле: 
«моя хата с краю».

Ж итель поселка Теша Н аваш инско
го района И. С. Корягин неоднократно 
устраивал в семье хулиганские дейст
вия, избивал жену и детей, на произ
водстве пьянствовал, учинял драки. О д 
нако никаких мер воздействия со сто
роны общественности и руководства 
Тешинского механизированного лесо
пункта к Корягину принято не было.

Пользуясь безнаказанностью, К оря
гин 12 июля этого гЬда явился домой 
пьяным и учинил злостное хулиганство: 
выгнал жену и детей из дома, схватил 
топор и выбил шесть оконных рам, из
рубил шифоньер, трюмо, стол, стулья- 
этаж ерку и другую мебель, изрубил 
одежду жены и детей, разбил радиолу 
и швейную машину,' а такж е зверски 
избил жену, догнав ее на улице.

Больше всего в этой истории возму 
щает то, что хулиганство Корягин со-1 
вершил в присутствии большого числа! 
жителей поселка Теша, и никто из них! 
не пытался призвать К орягинакпоряд-1  
ку. Очевидец этого дикого случая Алек
сей Кербенев на просьбу помочь свя
зать хулигана заявил: «Я не хочу, что
бы Корягин обижался на меня».

Другой житель поселка Василий Че- 
ремухин тоже спокойно созерцал, как 
Корягин рубил вещи. Он даже поку
рил с Корягиным, после чего последний 
вновь начал рубить одежду и мебель, а 
Черемухин и не подумал принять мер к 
пресечению хулиганства.

На путь защиты хулигана встал и 
начальник Тешинского лесопункта Щу 
кин. Он выдал ему характеристику, в 
которой указывается, что Корягин к 
работе относится добросовестно, взыс
каний не имеет, умолчав о том, что на 
производстве он пьянствовал, учинял 
драки, обсуждался неоднократно на 
рабочем комитете МЛП.

Как показывает практика, такое от
ношение к пьяницам и хулиганам со
действует совершению преступных про
явлений. Требование’ жизни таково— 
искоренить преступность, установить 
образцовый общественный порядок. А 
для  этого необходимо, чтобы каждьп 
гражданин принял участие в борьб< 
за решительное искоренение антиоб 
щественных явлений. Пусть яе будет 
тех, «чья хата с краю».

К. САВИН,
пом. прокурора Навашинского района.

Сельские 
хлебозаводы
Три механизированных 

хлебозавода построены и пу
щены с начала года в селах 
Лешнив, Велика Вильшани- 
ца и в райцентре Турка. 
Строятся еще четыре.

В сельских районах 
Львовской области действу
ют уже 56 хлебозаводов. 
Производительность к аж д о
го—от десяти до тридцати 
тонн продукции в сутки. 
Выпекается несколько ви
дов пшеничного и ржаного 
хлеба (в том числе и подо
вого), до десяти наимено
ваний булочных изделий. В 
ближайшие два-три года ре
шено построить еще 12 т а 
ких предприятий. С вводом 
их в строй проблема полно-” 
го удовлетворения потреб
ностей сельского населения 
Львовщины в печеном хле
бе будет полностью решена.

(Корр. ТАСС).

Зам. редактора 
И. А. ЕВДОКИМОВ.
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